
 

 
VERBALE COMMISSIONE DIDATTICA 20/03/2024 – Google Meet 13.00 – 15.00 

 
  
Presenti: 
Prof.ssa Vanna Boffo  
Prof.ssa Ayse Saracgil  
Prof.ssa Daniela Frison 
Prof. Emilliano Macinai 
Prof.ssa Giovanna Del Gobbo 
Prof.ssa Valentina Pedone 

Prof.ssa Teresa Spignoli 
Prof.ssa Annalaura Nocentini 
Prof. Fabio Togni 
Prof. Davide Capperucci 
 
PTA: Olga Ceccherini

ODG: 

1. Comunicazioni 
2. Valorizzazione dell’offerta didattica del Dipartimento 
3. Possibilità di inserire ore di “autoapprendimento” nel monte orario dei corsi, riflessione 

su alcune ipotesi per introdurre una maggiore flessibilità nel computo delle ore di 
lezione degli insegnamenti 

4. 60 CFU Forlilpsi: aggiornamenti 
5. Richiesta Laboratorio e-Learning multimediale 
6. Varie 

 
2. Valorizzazione dell’offerta didattica del Dipartimento 
Relazione CdS in riferimento al Costo Standard 
L’ateneo ha richiesto ai CdS una relazione in merito al costo standard dove ogni CdS dia 
evidenza delle azioni migliorative messe in atto. Viene concordato dai Presidenti 
l’elaborazione di una scheda, un format univoco in grado di velocizzare la redazione del 
documento e renderlo omogeneo.  
La bozza della scheda verrà inviata dalla segreteria ai Presidenti dei CdS che provvederanno 
alla sua compilazione. L’invio della documentazione in Ateneo avverrà in data 04 Aprile.   
Riflessioni sulle politiche alla base della Programmazione Didattica 
Si sottolinea quelle che sono le politiche comuni che dovrebbero stare alla base 
dell’organizzazione della didattica: le docenze affidate ai Ricercatori devono essere 
necessariamente legate al loro ambito di ricerca; è necessario prevedere un’omogeneità del 
carico didattico fra tutti i docenti così da garantire un equilibrio anche per quando riguarda il 
quadro generale degli insegnamenti offerti e il numero di CdS in cui il Docente è impegnato; 
è necessario ridurre al minimo, azzerando dove possibile, i contratti R2ETL. 
Per l’Area pedagogica la media delle ore d’insegnamento affidate a PO e PA varia dalle 150 
alle 165, e risulta in diminuzione rispetto allo scorso anno. Anche ai Ricercatori che 
passeranno a PA nel corso dell’anno è stata affidata una media oraria che varia dalle 150 alle 
156 ore. 
L’Area di psicologia prevede al momento 4 contratti R2ETL 2 dei quali però sono previsti per 
l’ultimo anno in esaurimento del vecchio ordinamento. 
Per l’Area lingue il discorso è diverso, ci sono molti SSD diversi ma spesso i docenti sono 
pochi, motivo per cui è necessario un numero di contratti R2ETL superiore a copertura 
dell’offerta, contratti che però già dal 26/27 diminuiranno significativamente. Il Carico dei 
docenti in questo caso varia dalle 140 alle 180 ore e oltre per i settori più in sofferenza. 
Queste considerazioni vengono ampliate anche al discorso del numero di esami effettivi che 
vengono svolti, in relazione al numero di studenti in corso, e al numero di Tesi; questi dati 



 

 

 

 

 

infatti influiscono la programmazione del personale, ed è necessario tenerne conto come 
riflessione ampia riguardo a tutto il Dipartimento.  
Si ritiene necessario, dato la quantità di variabili di cui tener conto, partire con largo anticipo 
nella progettazione didattica dei prossimi anni.  
Contratti a titolo Gratuito aa 24/25 
Al nostro Dipartimento sono stati assegnati dall’Ateneo solo tre contratti tipo G1EM5, mentre 
al momento la programmazione interna ne prevede sei. Non potendo procedere ad 
approvazione con un numero superiore a tre, si decide di mantenere il contratto della Prof.ssa 
Sagiyama da 60h, data la situazione attuale di lingua Giapponese, mentre i tre contratti previsti 
per la Prof.ssa Saracgil verranno ridotti a 2 accorpando quelli previsti per la L-11 in un unico 
insegnamento da 50h. Di conseguenza il contratto previsto per il Prof. Federighi non potrà 
essere attivato e le 12h in questione verranno affidate alla Prof.ssa Torlone. L’ultimo contratto 
previsto riguardava un CdS non incardinato presso il nostro Dipartimento, ovvero LM64, e in 
accordo con la Presidente, la Prof.ssa Gagliardi, si procederà a mutuazione. 
 
3. Possibilità di inserire ore di “autoapprendimento” nel monte orario dei corsi, 
riflessione su alcune ipotesi per introdurre una maggiore flessibilità nel computo delle 
ore di lezione degli insegnamenti 
Il Prof. Macinai e la Prof.ssa Spignoli illustrano alla Commissione alcune delle considerazioni 
fatte sul tema dell’autoapprendimento. Sottolineano come la parola sia presente nell’art.1 
comma L del regolamento didattico di Ateneo avviando però una riflessione sul significato 
concreto del termine. Di fatto nei nostri corsi molti Docenti prevedono già ore di didattica che 
coinvolgono gli studenti nella realizzazione di determinati “prodotti” come recensioni, 
presentazioni digitali, schede, testi scritti, ricerche bibliografiche, interviste.  
Una didattica quindi che esce dalla definizione di “frontale” e si amplia con caratteristiche 
laboratoriali, seminariali e di esercizio in aula. L’impegno degli studenti in quest’ottica aumenta 
e al momento non è riconosciuto chiaramente.  
È forse possibile farlo emergere in maniera trasparente? Una proposta riguarda la 
standardizzazione di queste ore in proporzione al monte orario complessivo 
dell’insegnamento, nella misura per esempio di un terzo rispetto al totale, rimandando però la 
partenza di questa modalità al secondo anno per le Lauree triennali. 
La Commissione concorda sul fatto che il discorso possa ampliarsi andando a toccare il 
concetto stesso di Didattica e il relativo sistema dei crediti, al momento infatti per ogni CFU 
corrispondono 25h di autoapprendimento da parte dello studente in una definizione però più 
limitata e teorica.  
Si riconosce la necessità di portare avanti una concettualizzazione attenta del tema, 
ragionando insieme sulla componente metodologica da attuare per raggiungere i risultati di 
apprendimento richiesti valutando nei nostri studenti anche la capacità di saper mettere in 
pratica le nozioni apprese. 
Si decide di rimettere la discussione all’ordine del giorno della prossima riunione. 
 
4. 60 CFU Forlilpsi: aggiornamenti 
Conseguentemente alla richiesta arrivata dal Prof. Ademollo della delibera rispetto alla 
programmazione del percorso dei 60 CFU si procederà ad inserirla nel Consiglio di 
Dipartimento del prossimo 27 Marzo. 
 
5. Richiesta Laboratorio e-Learning multimediale 
La Prof.ssa Ranieri chiede che sia istituito un Laboratorio e-Learning multimediale; la 
Commissione ritiene necessario redigere un progetto serio che ne delinei i contenuti, oltre alle 
ricadute sui nostri studenti e all’utilizzo degli spazi del Dipartimento. 
 
Prossima riunione: Mercoledì 17 Aprile 2024     14.00 - 16.00 
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